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访谈嘉宾

鹰隼之眼投资

访谈简介

今日煤炭股领涨两市，中国神华、山西焦化、广汇能源等7股涨停，板块个股全

线大幅上涨。煤炭指数飙7.73%，再创新高，8月以来已涨逾四成。焦煤期货主

力合约大涨7%，动力煤主力合约突破1000元/吨。

近期煤炭价格持续刷新历史新高，伴随着煤炭价格的上涨，带动了企业业绩明显

改善，煤炭企业利润和市场表现远超市场预期。消息层面，国内夏季供电高峰，

导致煤炭供不应求，加之，今年国内从海外进口的焦煤量出现了大幅下滑，国内

优质焦煤来源出现了较大的缺口。发改委近期连发多项举措加速煤炭产能释放，

稳住煤炭供应基本盘。

此轮大宗周期怎么看？碳中和对煤炭行业有什么影响？本期我们邀请到@鹰隼之

眼投资做客雪球访谈，与大家共同探讨，访谈将于17：00开始，快发起提问

吧！

（进入雪球查看访谈）
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本次访谈相关股票：中国神华(SH601088),广汇能源(SH600256),西山

煤电(SZ000983),山西焦化(SH600740)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 何时投资：
对 @鹰隼之眼投资  说：怎样估值焦煤股和动力煤股?谢谢！

[答] 鹰隼之眼投资：
我更看好动力煤，下半年粗钢产量同比上半年预计会降低10-15%，焦炭用量会降

低20%，现在的焦炭价格上涨，应该是最后的辉煌，所以我看好动力煤。 焦炭作

为工业品，更偏向工业品。动力煤偏公用事业，具体怎么估值，各自看法不一样。

[问] 点背人笨猪队友：
对 @鹰隼之眼投资  说：云铝也涨，陕煤也涨，神火半煤半铝也涨，露天也是

煤+铝，露天为啥没有冲劲呢？涨时跟的慢，跌时跑的快！散户多的事？

[答] 鹰隼之眼投资：
跟资金偏好有关，也跟公司业绩弹性有关。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@鹰隼之眼投资  说：可以麻烦梳理一下煤炭此轮启动的逻辑和后续市场冷静后

行情的可能性吗，感谢ὤ�

[答] 鹰隼之眼投资：
煤炭启动上涨，最主要有两个因素。短期因素在于11月份就会进入旺季，每年的旺季

电厂需要储备春节的用煤。而焦煤的短期供应缺口也演绎到了极致，推动股价上涨。

长期因素是整个煤炭行业因为去年的煤票制度、安全监管以及碳排放的制度，降低了

供应总量，提高了行业扩产的门槛，抬升的行业的整体估值中枢。

[问] 我是克里斯：
对@鹰隼之眼投资  说：煤炭涨起来是供需关系影响，感觉国家已经开始着手控制
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了，请问煤炭是不是要见顶？

[答] 鹰隼之眼投资：
从7月开始，国家发改委，能源局均出台了不少提高供应的措施，但是煤炭生产是个过

程，可以理解为要建设厂房才能扩大生产，所以短期失衡带来的供需错配。而进入冬

季，需要储煤过冬，更加拉大了缺口。 我个人预计，动力煤价格的高点出现

在11-12月份，而焦煤可能现在就是高点。

[问] 12一二三：
对@鹰隼之眼投资  说：碳中和环境下，煤炭能不能活下去？行业会不会来次大变

革？

[答] 鹰隼之眼投资：
碳中和是个过程，而就目前的技术来看，除非加大碳汇的交易价格，不然新能源很难

比传统能源更有竞争力，如果要大力推进新能源，也必然需要抬高能源价格，让做企

业的有利润，有现金流。

这是一个能源行业整体受益的过程，而新能源干掉煤炭行业，那是需要常年累月的进

化，我看好国家的目标，2060年替代掉煤炭，不过我不知道我有没有机会等到那一

天。

[问] 鸣晨：
对 @鹰隼之眼投资  说：北方供暖季马上到来会不会加剧煤炭上涨？

[答] 鹰隼之眼投资：
北方供暖现在以天然气为主，至于天然气，可能并不太好买，现在全球都缺。而煤炭

随着供暖季和施工旺季的到来，肯定也是会有缺口的。

[问] 轻风流雾：
对 @鹰隼之眼投资  说：山西焦化还有多大的空间

5

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E9%B9%B0%E9%9A%BC%E4%B9%8B%E7%9C%BC%E6%8A%95%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E9%B9%B0%E9%9A%BC%E4%B9%8B%E7%9C%BC%E6%8A%95%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E9%B9%B0%E9%9A%BC%E4%B9%8B%E7%9C%BC%E6%8A%95%E8%B5%84


[答] 鹰隼之眼投资：
不清楚有多大空间，没有能力回答你，抱歉。

[问] 徐虾客：
对 @鹰隼之眼投资  说：鹰老师您好！近几年，随着煤炭行业供给侧改革，落后

产能出清，煤炭企业的效益都不错；今年以来特别是近期，焦煤、焦炭、动力煤大

涨，引发一波煤炭板块波澜壮阔的行情，请问：这波行情是概念性的炒作、还是煤炭

股价值重估？如果是前者，您认为炒作已到什么阶段？如果是后者，您认为应该给煤

炭股多高的估值（PE、PB）？另外，中煤能源近期明显落后板块涨幅，请对中煤能源

作个评价。谢谢！

[答] 鹰隼之眼投资：
对于股价，我无法揣测。估值更是个人的认知，所以无法给你讲估值。煤炭肯定不是

概念，在股市多年没见到炒作这种概念的，元宇宙不香吗？ 中煤能源有很大一部

分产品是煤化工，需要面临石油化工竞争，上游原材料涨价，下游需求不振等等因

素，在目前这个状态，股价大概率是反映了基本面的。

[问] 江海一粟：
对@鹰隼之眼投资  说：老师您好！看上市公司资料：1.兰花科创2020年权益产

量1200万吨无烟煤，全部是市场煤，不受长协价束缚。充分享受煤炭涨价带来的效

益。上半年净利润同比增长370% ，除了美景能源、新集能源外，兰花科创，净利

润增长率在煤炭股中排名第三。  2.兰花科创是煤炭股中少有有增量煤矿投产的标

的，年产240万吨的玉溪煤矿今年正式投产，产能内生增加20%。 3.兰花科创2021

年计划产销煤炭 1,110 万吨、尿素 88.81 万吨、二甲醚 22.4万吨、

己内酰胺 14.2 万吨；完成销售收入 85 亿元。尿素等煤化工下游产品涨

价幅度也很大。综上兰花科创是一支潜力巨大的绩优股。但是跟其他山西煤炭比较，

涨幅远远低于其他煤炭股，请问是什么原因束缚股价上升？后续股价大概能达到什么

价位？
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[答] 鹰隼之眼投资：
是的，你们可以看我6月份的文章，我首推兰花科创，次之华阳股份。 具体涨多

少，我不清楚，它的下游产品价格也很不错，产业布局很合理。

[问] 卖猪肉的小王：
对@鹰隼之眼投资  说：煤炭太高是否面临政策调控风险？

[答] 鹰隼之眼投资：
一直在调控，而且调控力度很大，但是效果不是太明显，也有很好用的办法和杀手

锏，但是目前没有用。 比如发改委下政策，要求煤矿企业保供，取消煤票制度、

提高双控指标等等。

[问] 小丑艾马儿：
对 @鹰隼之眼投资  说：国家层面是否允许动力煤和焦煤维持在高位呢？

[答] 鹰隼之眼投资：
自由竞争，肯定不会有这么高的煤炭价格，这背后是什么原因呢？

[问] 大象要减肥：
对@鹰隼之眼投资  说：如果有抑制煤价的政策出台，影响有多大？

[答] 鹰隼之眼投资：
目前看有效果，效果不明显，估计要等到明年3月份之后，才有效果。

[问] 狂崩的猫：
对 @鹰隼之眼投资  说：煤炭价格与石油价格之间是否有关联

[答] 鹰隼之眼投资：
有的，有券商做了模型测算，哪个券商忘了。大概比率是0.49的关联度。
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[问] 散装小葡萄：
对@鹰隼之眼投资  说：如果政策面保持不变的情况下，煤炭价格四季度估计能维

持三季度的价格吗？

[答] 鹰隼之眼投资：
动力煤会高于三季度价格，焦煤应该会低于三季度。

[问] 辛顿夹：
对 @鹰隼之眼投资  说：动力煤这个价格，很多电厂应该要亏本了吧？发改委会

不会上调上网电价，保供还是保通胀呢？

[答] 鹰隼之眼投资：
已经开始上调电价，最近电力企业上涨，也是基于这个预期，我目前知道的好几个省

市已经调整计价规则，实际上就是涨价。

[问] 荤水摸鱼：
对 @鹰隼之眼投资  说：中煤能源未来两有巨大新增产能，这在板块中算是凤毛

麟角。为何却不太受资金青睐？？谢谢

[答] 鹰隼之眼投资：
煤化工的生存建立在石油价格贵，煤炭价格便宜。而煤炭价格中枢已经抬高，与石油

化工竞争存在较大的不确定性。

[问] 海神若：
对@鹰隼之眼投资  说：请问鹰大，煤电联动政策，在今年是否有希望重新实行？

与电价涨1毛相比，限电造成损失更大，粗粗测算过，电价涨1毛，企业负担还好。

[答] 鹰隼之眼投资：
这个是利益博弈的问题，煤矿企业分散，发电企业集中，而且发电企业基本上政治地

位，资金实力等各个方面，是可以吊打煤炭行业的，一直没搞煤电联动，因为发电厂
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觉得煤炭行业都是一群傻帽。 就跟以前做硅片的企业，看做硅料的企业一样的。

[问] 海神若：
对@鹰隼之眼投资  说：发改委提出建立大宗商品国家储备，在煤炭，是否会建立

如今年新闻宣传的，2亿吨储备煤炭产能，3个月以内可以满产那种

[答] 鹰隼之眼投资：
储备只会拉长周期，并不能解决供需失衡，周期会长期存在。而煤炭储备，实际上大

部分煤炭是没办法储备的，要发生氧化还原反应，也就是越存越不值钱，甚至有些煤

炭会着火。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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